

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO
DIRECTORES

VICTOR FERNANDEZ G.

ROGELIO FERNANDEZ G.

Año I

San José, martes 14 de enero de 1902

Número 81

Jefe del Partido Republicano DE COSTA RICA

Licenciado don

Máximo Fernández

ESTABLECIMIENTO
DE
ULTIMAS NOVEDADES

Almacén de Romero Hermanos

ESQUINA NOROESTE
AVENIDA Y CALLE
CENTRALES

Es este uno de los principales establecimientos, notable ya por la renovación de surtidos de primera calidad y por sus efectos de fantasía y buen gusto. Especialidad en calzados de última moda. Los más exigentes salen complacidos de ese almacén, en donde hay efectos para todos los caprichos.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA: Calle Central N., casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M. A. 3 P.M.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus ordenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

SANTA ANA AGUA MINERAL NATURAL DE LA FUENTE DE SANTA ANA

EL SALITRAL

Marca Registrada

SANTA ANA es la verdadera reina de las aguas de mesa y es la única agua que se consume en el país.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Embotelladores con privilegio exclusivo:

La "Compañía Aguas Minerales de Costa Rica"

JORGE RICHIMOND,
GERENTE.

SE ALQUILAN

LOS ALTOS de la casa de doña Juana de Echeverría, frente a don Rafael Iglesias. Hay gran jardín, doble servicio y muchas comodidades.

Se vende una zaranda Bory, una máquina de helar agua, vinos, etc., sin necesidad de hielo; muy útil en una finca.

Apartado de correo 424 ú oficina de don

Manuel Echeverría

RESTAURANT CENTRAL

- DE -

JUAN AMIGHETTI

Casa especial de pensión.—Salones reservados para familias.—Servicio a la carta día y noche.—Cocina dirigida por el famoso

Luis Maestri

SASTRERIA DE MANUEL ARRIOLA

Se arregla, limpia y tiñe ropa de casimir

25 varas al Norte del Cuartel de Caballería

Frente al Parque de Morazán

Junto a la casa de don Paulino Ortiz

Contando con operarios aptos para ejecutar cualquier trabajo del oficio, me hago cargo de toda obra que se me encomienda haciendo puntualidad, baratura y esmero.

"EL DERECHO"

DIRECTORES

Victor Fernandez S.

Rogelio Fernandez S.

ADMINISTRADOR

Miguel A. Tapia

San José, martes 14 de enero de 1902

Recordamos.....

Tenemos en el archivo de la memoria muchos recuerdos acerca de nuestros cariñosos y magníficos hermanos del 97, que para distraerse un poco idearon hacer trampas al por mayor en las pasadas elecciones. No los culpamos. Cada cual es dueño de divertirse, ya sea asaltando á un caminante para quitarle el bolsillo, ó haciendo presión en una mesa para ver escenas curiosas. Esa manera de divertirse no le cuadra al público y ya se está haciendo de ley en Costa Rica.

No hay cosa más divertida que ser miembro de una mesa y hacer presión, para ver caras arrugadas, entrecejos fruncidos y oír barbaridades.....

Lo que sí no podemos comprender es, cómo los señores del esquivelismo se desmienten á cada paso. Tengo delante la hoja suelta en que se le pedía á los republicanos que no votaron en el 97 para no legalizar de una manera las mil trampas que indudablemente se cometerían. Esa hoja curiosa está firmada por los miembros presentes de las Directivas republicanas de provincias y comarcas... Dice, entre otras cosas, que el Partido Republicano aspira á triunfar por medio del derecho, y que no obstante el retraimiento de las votaciones, continuará organizado y siempre activo, fiel á los principios que le dieron origen.

Recomienda la antes dicha hoja que los republicanos no voten, porque el sencillo hecho de ser las mesas completamente civilistas, implica una grave injusticia y da pie á muchas irregularidades..... La razón es poderosa.

El Partido Republicano de 1901 hubiera hecho muy bien retrayéndose y dejar á los esquivelistas votar solos. Tampoco tuvo representantes en las mesas esta vez, pero habiendo considerado que era todavía mejor concluir de exhibir á los contrarios, haciéndolos aparecer tales como son en realidad, fué á las urnas, consignó algunos de sus votos y demostró con eso su fuerza, pues de otra manera, los señores apóstatas se hubieran quedado diciendo que no fuimos á las urnas para

no demostrar nuestra debilidad y nuestra escasez de adeptos.

De la hoja referida reproduciremos algunos importantes fragmentos.

Algo extraño es que lleve entre otras firmas de republicanos fieles todavía, la de don Juan Federico González, Ramón L. Cabezas, etc. quienes no se han acordado de ella, seguramente.

Elecciones honradas?

Somos los republicanos fieles tan constantes y firmes que siempre estamos en la brecha combatiendo sin cesar. Somos de aquellos que, cuando no tienen armas, en la sublimidad de su coraje tratan de abrirse paso con la cabeza á través de espesos muros. Abrimos brecha ó dejamos los sesos y nuestra sangre entre las piedras. No retrocedemos sino cuando, como el tigre, lo hacemos para tomar empuje y dar un salto prodigioso!

La victoria alcanzada por el enemigo, merced á su deslealtad, no nos ha cogido de sorpresa, la esperábamos, como se espera el veneno de las serpientes y la garrra del leopardo. Esperábamos en realidad el triunfo del esquivelismo por medio de la presión, pero nunca nos imaginábamos que á tal grado llegara la apostasía, la deslealtad y el bandalaje político. Nos costaba mucho creer que nuestros hermanos del 97, que reprobaban tan agriamente los actos del civilismo, fueran á cometer actos peores con mengua del decoro y de la dignidad. Confiábamos en que únicamente habían cambiado de doctrinas, y que una vez fueran á la práctica, reconocerían el error y harían lo que todo hombre honrado al considerarse errado: volver sobre sus pasos. Pero no fué así; juzgábamos conforme á nuestra propia conciencia á los contrarios; merecían el juicio honroso que de ellos nos habíamos formado.

Cuesta mucho desprenderse de las preocupaciones, apartar los ojos del oropel que los fascina es una tarea difícil. Pero una vez se ha principiado, ya todo continúa, los sucesos se suceden y la obra es fácil. La campaña iniciada contra los señores del Olimpo ha sido ruda, pero ya se ha principiado. Todavía no han oído esos caballeros todo lo que de ellos se puede decir; los hemos tocado con guante de seda. ¡Ay de ellos cuando sientan encima nuestra mano de hierro, fría, pesada, inexorable! ¡Ay de ellos cuando cansado el pueblo de sufrir latigazos, se vuelva como el jabalí acorralado en el fondo de su cueva pronto á dar la dentellada

mortal al más cercano de los atrevidos é insolentes cazadores! ¡Ay de aquellos que no tienen más que de grandes el nombre! La campaña se ha iniciado. Estamos resueltos á concluir con los dioses en Costa Rica!

En Salvador también había Olimpo, pero un día hicieron política tan desgraciada que la juventud los convirtió en blanco de sus iras, los obligaron á escribir, á luchar en el palenque, y cayeron para no levantarse más.

Aquí está sucediendo algo parecido. Los dioses han hecho política y el resultado de ésta ha sido la victoria por medio de la fuerza. Que salgan al palenque, y nosotros los mentecatos, los idiotas, los soñadores, nos comprometemos á deshacer un dios en cuatro plumazos. Estamos en otra época y ya esa cuestión de Olimpo, de grandes, de connotados, pasó, como pasan todas las cosas inútiles, á la canasta de la Historia, como van á la de una Redacción los papeles viejos é inservibles.

Las elecciones, pues, no han sido más que una comedia..... y qué papel más ridículo representaron los grandes, los connotados, los sublimes, los immaculados, etc.

Las elecciones han dado el golpe de gracia al Olimpo. Ellos mismos se han abierto la fosa y fabricado el ataúd. ¡Buen viaje por las celestes regiones ó por las infernales!

Plutón, dios de los infiernos se ha quedado atrás. Los colegas le han puesto un pie adelante.

LA TRANSACCION

III

Yo vería con mucho gusto que el Partido Republicano le diese su aceptación, (al Licenciado Esquivel), que haga un esfuerzo y ceda de sus pretensiones políticas; fíjense ustedes bien en que el civilismo lo acoge desde luego.

(R. IGLESIAS, Minuta, Documento oficial.)

El Pacto de setiembre hecho de ese modo, con la sorpresa mejor que con la buena voluntad de los genuinos republicanos, careció de base, le faltó la cohesión necesaria para constituir un arreglo sólido y permanente.

Faltó la espontaneidad de parte del elemento republicano y por eso en él pudo observarse frialdad desde el primer momento; y otra cosa más resaltó, la diversidad de pareceres y tendencias, aunque sin ostentación del elemento civil y el esquivelismo en pugna sorda.

¿Tuvo la candidatura del señor Esquivel la virtud de fusionar esos elementos? ¿Despertó su nombre el entusiasmo en todas las secciones de la República de una manera real y efectiva que condujera al resultado apetecido de fusionar los distintos ele-

mentos que en todo país constituido existen?

Es claro que no.

A pesar de que el Presidente de la República quiso salvar el Pacto de que apareciese como una imposición, no de otro modo fué recibido en todo el país; y por lo tanto, la candidatura del señor Esquivel fué tenida ni más ni menos que como candidatura oficial.

Y allí vinieron los oportunistas y dijeron: "Aceptamos al señor Esquivel porque no se podrá hacer otra cosa; acogemos la candidatura Esquivel con el disgusto con que se toma una droga, pero no nos queda otro camino."

Estado de ánimo más contrario á los fueros de la ciudadanía, no puede darse. Perversión más grande del valor cívico no puede imaginarse.

Pero estaba el manejo del asunto en manos hábiles, y comenzó la propaganda en todos los pueblos.

Los propagandistas iban siempre bien equipados, bien montados, con dinero en el bolsillo y con la satisfacción de agentes del Gobierno que saben que caminan respaldados por el Poder.

En los pueblos se les recibía con indiferencia; no les quedaba más camino que el de la Jefatura Política ó el del Curato en los lugares en que el Cura estaba previamente comprometido á trabajar por el triunfo del señor Esquivel.

Las autoridades eran inducidas á hacer presión, dando muchos la explicación de que tenían orden para ellos unos, y otros que siendo la candidatura Esquivel emanada del Presidente, esa era la candidatura oficial. Y lo era realmente, pues el oficio de las autoridades fué persistente llegando en muchas partes á revestir los más infames excesos en los días de las elecciones.

Los esquivelistas, con el alarde de que el triunfo era suyo *a priori* comenzaron por ir con aire conquistador hasta contra sus propios aliados sobre los cuales intentaron un predominio absoluto, y eso los llevó derecho al rompimiento.

Y respecto de los republicanos genuinos, los vieron desde el primer momento con el mayor desdén, en ellos cebaron toda la rabia esquivelista que son poseedores, y Costa Rica entera presenció la andanada de insultos que contra nuestro partido y nuestro Jefe hacían, siendo ellos los únicos que bajaron al terreno más bajo de la procacidad que en lucha alguna se haya visto.

PROCESO ELECTORAL DE 1901

San Antonio de Belén

Habíamos guardado silencio, queriendo poner un tupido velo sobre el proceso electoral de este distrito, por no herir susceptibilidades, esperando también que el partido contrario se guardaría de provocaciones, ya que si faltas se cometieron, les pertenecieron absolutamente con excepción de una, que tampoco fué en este distrito.

No pueden exhibir más falta, por parte de los republicanos, que fué la de haber votado dos de éstos en dos distritos en que estaban calificados, siendo comprometidos á ello por sus amigos, sin que tuviéramos noticia de tal cosa, hasta que la policía andaba en su persecución. Eso sí fué escándalo, pero si hubieran sido esquivelistas, jamás se descubren tales faltas.

Afirma "La Revista" número 769 de 4 del corriente que "Un fernandista atrasa la hora del reloj público en aquel pueblo" refiriéndose al de San Antonio de Belén, pero no dice si será todos los días de la semana. Por voz pública supe que un esquivelista, temiendo todavía el triunfo republicano cuando sólo faltaban algunos minutos para cerrarse las votaciones del último día, en tan solemnes momentos se decidió á subir á la torre donde está el reloj público, no á *atrasar* la hora sino á adelantarla. Si tenía razón para obrar así no diré, pero reímos de la ocurrencia por parecernos que era un tributo de *mieditis* muy natural al triunfo de la mayoría republicana.

Todo lo dejábamos en silencio, pues solamente nos divertíamos con los *dramas* esquivelistas desarrollados en las elecciones últimas. Nunca creímos que tales cosas llegaran á ser del dominio público, y, á no vernos precisados á defendernos de las imputaciones de "La Revista" por el honor del pueblo, las dejaríamos en el tintero.

Reproduce "La Revista" la resolución de la Junta Provincial electoral de Heredia respecto á la solicitud de don Alfredo González Flores. Es un documento que honra en gran manera al Partido Nacional, pues muestra hasta la evidencia la *legal* de los triunfos nacionalistas. El objeto de las elecciones de primer grado entendemos todos es *conocer* la voluntad de la mayoría de sufragantes en *cada distrito*, objeto que no puede realizarse si no votan los ciudadanos hábiles para el sufragio en el distrito que legalmente les corresponde.

De ahí resulta que en el distrito electoral de San Antonio y La Rivera, siendo la mayoría republicana fernandista, tenga que resignarse á verse representada por una electoral esquivelista. Tal es el fallo de la Junta Electoral Provincial de Heredia. Hacer de la ley de elecciones una red de pescar el triunfo esquivelista de cualquier manera, creo que no fué la intención del legislador. Aplicarla así con unos considerandos tan sosos, es dejar sin llenar el objeto de las elecciones de primer grado; es sentar un

malísimo precedente que todo ciudadano honrado debe apresurarse á condenar,

Comprendiéndolo así un miembro de la mesa, apesar de ser esquivelista, se retiró en el acto, haciéndose reemplazar por un suplente, cuando vió llegar diecisiete hombres descoñocidos que mandaban de Heredia para que diesen su voto en este distrito, y no volvió á ocupar su puesto en el local en que tomaban la votación; conducta que le valió la calificación de *hombre digno*.

Sólo el voto del Presidente de la mesa fué favorable al proceder esquivelista: los otros protestaron verbalmente contra tal procedimiento. Uno de ellos me informó que la nota que traía don Joaquín M^o Flores estaba firmada por el mismo señor Flores, no por el señor Gobernador de la provincia.

Se le hizo notar que él no tenía autoridad para ordenar la calificación de la gente que venía á votar, y alegó un telegrama que el señor Gobernador había enviado al Agente de Policía; se hizo venir al Agente y que le diera lectura al telegrama, y no decía más que ponía á las órdenes del Agente 17 policías para celar el orden. Insistió, y se calificaron, previa protesta verbal de dos miembros que actuaban con el Presidente, en tanto que el otro miembro propietario se había retirado con disgusto.

Al ver tales obras esquivelistas, dos nacionalistas distinguidos nos ofrecieron una valiente muestra de lo que es capaz un ánimo generoso. Su protesta fué muda pero elocuente. Tomando papeletas fernandistas consignaron sus votos en favor de nuestro partido. Obras son amores. Conducta tan caballerosa nos resarcíó con creces del triunfo nacionalista. Habíamos triunfado moralmente. Fuera por nuestro amor al pueblo de San Antonio, ó bien por una inocente ilusión, creímos en esos instantes que, habiendo sabido la que iban hacer los esquivelistas, el pueblo en masa hubiera votado en favor de nuestro partido. El triunfo moral como se ve por esta ligera reseña, fué espléndido. No hubo tristeza sino explosión de entusiasmo por nuestra derrota.

Esto nos hacía guardar silencio porque legal y moralmente habíamos triunfado, hasta que "La Revista" nos ha sacado de nuestras casillas.

Nicanor Chaves.

Señores Directores de
EL DERECHO
San José.

Muy señores míos:

Por segunda vez me veo obli-

gado á hacer uso de la pluma, no porque pretenda exhibir bellezas de lenguaje, pues es de lo que menos entiendo; pero sí para protestar de las ofensas que gratuitamente me prodiga "La Revista" número 774 en su pequeña cuanto confusa correspondencia.

"El escritorzuelo alquilado que se pone la *cara* de Jenaro Chaves". Qué bárbaro! Cómo se atreve este señor; qué poco miedo y qué acostumbrado. Piensa usted acaso, señor de "La Revista" que yo no podría hacer una defensa pública de mi puño y letra? Podrá usted figurarse que los fernandistas que tenemos aquí, somos una partida de ciegos ó sin delicadeza, aunque del campo? Qué equivocada anda la *señora Revista*, ahora va á tener que convencerse de que el que se firma en este como en el otro escrito, efectivamente es, y que en ninguna otra ocasión he escrito nada con el seudónimo de *Ravachol*, y menos alquilando á nadie. Y si usted todavía lo duda puede pasar cuando guste á mi casa en S. Antonio de Belén, y que cualquier esquivelista le dará razón, y le mostraré los borradores de mis escritos y otra vez no andará con escrúpulos.

Ahora paso á repetirle que anda usted muy equivocado al tener por verdadero que entre nosotros los fernandistas hubieran intrigas. Es falso, señor, todos los asuntos verificados en la reciente lucha, le digo de mi parte y con mucho orgullo que no hubieron intrigas ni cosa parecida; anda usted muy mal informado; y cuidadito que no le pese. Así tan despreocupadote, no se hiere la honradez de pacíficos ciudadanos, que nunca, estoy seguro, alguno de ellos le ha molestado á usted en nada.

Insiste usted en que no fueron dos sino ocho los que votaron dos veces. Miente, no son más que dos, se lo repito, á no ser que usted descomponga los nombres de esos dos muchachos y de allí forme varios hasta llegar á ocho, habrá que creer que fuera de los dos los demás los tiene usted en la mollera, y no podrán aparecer ni haciéndole pedazos la cabeza.

Si yo supiera que "La Revista" con su pequeña correspondencia en contestación á mi artículo, era señal de miedo, de buena gana no la pondría en nuevos compromisos, pero si es lo contrario, le suplico publique los nombres de esos ocho fernandistas que en estas mesas votaron dos veces.

En otra parte dice "La Revista", y para muestra un botón, usted lo sabe, ó como dicen, "quien hace un sesto hace un ciento."— (Punto y aparte.) "Ahora andan diciendo por ahí que *Ravachol*,

etc., etc." Qué jerigonceo, en verdad que este tal escribió como le dió la gana, así quién no, con enreditos.

Le suplico que si tiene á bien hace me el honor de atenderme otra vez, escriba un poco más clarito, y verá como menos dificultades tendremos para entenderle.

Hasta otra, señores directores, y como siempre atto. s. s.

JENARO CHAVES.

San Antonio de Belén, enero 12 de 1902.

Comunicado

Lo de la Imprenta Nacional

Por fin, ¿qué hay de lo que se dice al oído? ¿Se aclara ó no se aclara ese asunto. Parece extraño que el Promotor Fiscal no haya desplegado la actividad de que ha hecho gala en otras ocasiones.

Enero 8 de 1902.

X.

Gacetillas

Ayer partió

para Nicaragua el señor Prede la República, á la conferencia para que fué invitado.

Nadie sabe todavía de que van á tratar en Corinto los presidentes de éstos Estados ¿no será de alguna *transacción*?

Nuestro corresponsal

de San Antonio de Belén contesta hoy á los desahogos de "La Revista", poniendo como se debe los puntos sobre las íes.

Así se procede cuando la razón y la justicia están de parte de quienes las defiende. En cambio esos señores de La Revista se empeñan inútilmente en dorar la píldora haciendo pasar por bueno y legal lo malo é ilegal. Más no es de extrañar hoy que esos señores del botón blanco han recurrido á toda clase de medios rechazados por la rectitud y honradez, para proclamar sus efímeros triunfos.

Esos mismos señores son los que incautamente insinúan ahora que nuestros electores votarán por el candidato de ellos, juzgando que en el Partido Republicano *neto* hay apóstatas, hay transfugas cuya exclusiva representación se la han peleado ellos.

Aclaración

Nuestra gacetilla de los números anteriores ha salido equivocada, pues hacemos constar que don Emilio Solís se separó gustoso de la Empresa.

Tip. de Padrón y Pujol

COMPañÍA DE MECANÓGRAFOS

Esta oficina, la primera que se establece en Costa Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir por MÁQUINA, testimonios, copias simples asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, Claridad y Precios módicos!

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos en los cuales hallará gran economía de tiempo y de dinero.

Recibimos las órdenes á cualquiera hora en:

La 9ª Avenida. Este, nº 30, en el apartado nº 70 y en la oficina del Sr. Lic. D. Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.—San José de Costa Rica.

QUIERE U. DINERO?

SE compra un terreno á intermediaciones de esta ciudad que conste como de seis manzanas.

Se prefiere uno que tenga casa.

Informes en la oficina de "El Derecho."

AMERICAN SHOE STORE

antiguo local de LA COLORADA

frente á la Cantina de Serapio Tomás

El mejor surtido de CALZADO AMERICANO para todos los gustos y á precios bajos

Elegancia, Bondad, Baratura

Camisas, cuellos, puños, ropa interior, perfumería
Todo fresco y de calidad inmejorable.

FABRICA DE CALZADO

EL ACORAZADO

BERTHEAU Y C^ª

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal de *El Acorazado* en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio.

Un magnífico piano, un Cinematógrafo y un Grafófono sistema Edison

EL DERECHO

PERIODICO REPUBLICANO

El de más circulación en el país,

cobra precios moderados por anuncios.

OFICINA: Cuèsta de Moras, contigua á la de "El Día", frente á la casa de habitación de don Manuel Carranza.

"DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECHO."

No porque alguien diga que su preparado es "tan bueno como" ó "más barato que" la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á tales argumentos y jugar con su salud. La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Académias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto. Enjase la Emulsión de Scott y rechácese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta representando al hombre con el bacalao á cuestas. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La legítima



Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es el remedio más adecuado para curar la Tisis, Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo, Reumatismo Crónico, Asma, Bronquitis, Toses, Catarros y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carnes y Fuerzas. Esta medicina cura alimentando, devolviendo las fuerzas perdidas—creando carnes! Para los débiles la Emulsión de Scott es una Providencia. Tan segura como permanente, es siempre digna de confianza. Procúrese en todas las Boticas.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York

Los Republicanos
El famoso VINO DE MARAÑÓN, inmejorable para las enfermedades del estómago, según opinión de varios distinguidos facultativos, entre ellos el Dr. Uribe, se vende á un colón la botella en
La Bicicleta

Librería y Papelería de Padrón y Pujol

Papel rayado

ACABA DE LLEGAR EL

Almanaque BAILLY-BAILLIERE

PARA 1902

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA DE LA VIDA PRACTICA

Precio \$ 1.00 el ejemplar

Obras de autores célebres

á 40 céntimos el ejemplar

El Titiritero de la virge, por Anatolio France
Dos queridas, por Alfredo de Musset
Misterios del amor, por Enrique Sienkiewicz
Amores adúlteros, por Daudet, Maupassant, Coppée
Dos aventuras, por el Conde León Tolstoy
Miserias de la vida conyugal, por H. Bazac
Los pecados de la juventud, por E. Souvestre
La señorita de oro, por Catulo Mendes
Imitaciones, por el Conde León Tolstoy
Adulterio, por Adolfo Belot
La Mujer del Diputado, por Emilio Zola
La virtud en la deshonra, por Catulo Mendes
La pequeña Emperatriz, por Catulo Mendes

Storias y ángeles para portales

FELICITACIONES PARA AÑO NUEVO

Agendas de Bufete

ALMANAQUES ESFOLIADORES Y FESTIVOS

LIBROS DE CUENTOS

Gran surtido de lápices

Se despacha inmediatamente todo trabajo de imprenta.

Avenida Central, Oeste, Nº 57, Apartado del Correo, 224

NOVELLAS